

MURCIA DE LUTO

Ha fallecido Pedro Jara Carrillo

Cuando una región pierde a un hombre de letras, pierde mucho más que cuando se trata de un político influyente por muy prohombre que sea y por mucho relieve que obtuviese su figura dentro de la demarcación geográfica donde debieron conocerse los beneficios de su gobierno o los adelantos que proporcionara su interés por la tierra natal. Un hombre de letras, y más aún cuando dedicó la vida a cantar las bellezas de su tierra, las costumbres típicas y narró para el interés general cuanto pudiera construir fisonomía y carácter de ese mismo lugar, representa el alma, toda la vida misteriosa que concibió con su inspiración y con su genio a cuanto fué amado por su corazón, por el doble lazo de los recuerdos y de las ternuras filiales.

Murcia pierde, con el fallecimiento del gran poeta Jara Carrillo, al cantor que con más entusiasmo y continuidad veníase ocupando de glorificar las costumbres de nuestros antepasados y de impregnar sus versos con el aroma de las incomparables primaveras murcianas.

Sus libros de poesías, entre los que destacan «Siempre vivas» y «El Libro de las Canciones», son compilaciones de estos temas regionales que trascienden en el alma popular dejando huellas imborrables. También en la novela «Las Caracolas» se manifestó celo de recoger las costumbres murcianas y sus evocaciones populares, siguiendo el trazado de Díaz Cassou y de Tornel.

Como escritor para el teatro tuvo singular acierto en «Los esclavos» y un propósito sobre las fiestas de Abril. Últimamente, con motivo del Retablo escénico Mariano, compuso inspiradamente un

cuadro simbólico en el que demostró una vez más su entusiasmo por las glorias regionales, exaltándolas con la belleza de sus versos.

Triunfó repetidas veces en torneos literarios, alcanzando premios de honor en importantes certámenes, sobre todo en los celebrados en Murcia donde el nombre de Jara Carrillo constituía la garantía máxima, que justificaba el acierto por parte de los jurados.

En la dirección de «Región de Levante» se destacó Jara Carrillo como periodista batallador, adquiriendo gran resonancia en campañas que prestamente se adueñaron de la popularidad; después, dirigiendo «El Liberal» se consagró como periodista para el cual jamás pasaban inadvertidos los hechos que constituían actualidad local y aspiración de mejoras para Murcia.

El fallecimiento de este poeta que sentía predilección por las clásicas costumbres de esta tierra y los encantos y bellezas naturales de sus jardines y sus huertas, constituye un motivo de luto espiritual para cuantos aprecien los valores puros de Murcia y distinguen la emoción sobre las cosas materiales de la existencia. Se ha perdido para la región un alto poeta que recogía con sensibilidad exquisita todas las vibraciones del sentir popular y las emotividades del ambiente murciano.

La noticia de su muerte ha producido en esta capital el sentir consiguiente. Contaba con numerosísimos amigos y por el relieve que significaba en las letras murcianas es de esperar que su entierro, que tendrá lugar esta tarde a las tres, constituya una extraordinaria manifestación de duelo.

de la Armada don Jacinto Vez y Zeina.

Se promueve al empleo de Celador mayor de puerto de primera clase a don Andrés Leira Jolgaz.

ECOS

En los exámenes verificados en la Escuela Industrial, aprobó, después de lucidos ejercicios el segundo y tercer año de la carrera de Perito Industrial, nuestro buen amigo don Juan García García, al que felicitamos.

En la Iglesia de Santa María de Gracia, se tomaron los dichos don Angel Paredes Ortega y la señorita Lola Linares, hijos de don Diego Paredes Morales y don Jaime Linares, del Comercio de esta Plaza.

Nuestro paisano el capitán de Infantería don Buena Ventura Sánchez Palma pasa a desempeñar el cargo de Ayudante de la segunda media brigada de Cazadores, de Tetuán.

Con notas de sobresaliente ha aprobado el Bachillerato elemental la bellísima señorita cartagenera María de la Encarnación Martínez García.

Enhorabuena.
—Se halla enferma de al-

gún cuidado, la distinguida señora doña Blasa Aparicio madre de nuestro querido amigo oficial del Cuerno de Prisiones, don Benito Fernández Aparicio.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Han llegado: De Valencia, donde terminó brillantemente la carrera de Practicante don Joaquín Izquierdo Pérez.

—De dicha ciudad regresó también el joven don Juan Aguilar Martínez, luego de aprobar con excelentes notas el primer año de la carrera de Practicante.

—De Madrid, Zazagoza y otras capitales el Industrial, don R. Manuel Belmonte.

CORRESPONSAL

Noticiero local

Pedro Navarro Campillo y José Hernández Olivares, tienen que comparecer inmediatamente en el Negociado de asuntos militares para notificarles la resolución adoptada por la autoridad militar en los escritos presentados.

Los padres o parientes más cercanos de don Juan Muñoz Ortiz, fallecido en Santa Isabel de Fernando Poo, deben presentarse en el Negociado de Notificaciones del Ayuntamiento de esta capital, para enterarles de un asunto que les interesa.

Una queja justísima

Ayer tarde nos visitaron algunas familias de las víctimas ocasionadas por la explosión de la bomba en el Arsenal.

Se lamentan estas mujeres de que todavía no se les haya proporcionado, por quien corresponde, el auxilio económico necesario y al que tanto derecho tienen, pues el pueblo de Murcia generosamente conmovido por la magnitud que la tragedia alcanzó, hizo donativos al objeto de aliviar, en parte, la triste situación en que quedaron las familias de los damnificados.

En agosto, el Ayuntamiento pidió unos certificados acreditativos del parentesco habido entre las víctimas y sus familiares.

Desde entonces ha transcurrido tiempo suficiente para evacuar todos los trámites precisos, nosotros suponemos que sean pocos, y hora es ya de que a las viudas, huérfanos y madre de los que perdieron la vida en aquel accidente, se les entregue lo que el pueblo murciano dió para ellos.

Un record

Barcelona, 5 — Ayer el ciclista Ricardo Montero llevó a efecto el record de los cien kilómetros en bicicleta.

Salió a las seis de la mañana, recorriéndolas en dos horas, cincuenta minutos y cuarenta y nueve segundos.

HABLADO CON EL GOBERNADOR La crisis minera en la Unión

Ayer mañana visitó al señor Gobernador Civil don Emilio Amor, una comisión compuesta por el Ingeniero jefe de Minas y distintos elementos del Sindicato Minero de Cartagena a fin de que nuestra primera autoridad civil recabara de los Poderes públicos los medios para extinguir la enorme crisis minera en la zona de la Unión.

El señor Amor les prometió tratar con el jefe del Gobierno de este asunto por el cual tiene verdadero interés puesto que es de suma trascendencia.

Interesó el señor Amor de la comisión, que le remitiesen dos relaciones sobre la crisis de referencia, una de ellas muy suscita para remitirla a Madrid y otra más extensa para estudiarla él, detenidamente y poder dar detalles al Gobierno, durante su estancia en la Corte, para donde marchará el día 8 o 9 del corriente.

Además el señor Amor se pondrá al habla con el Presidente de la Diputación, para interesarle la construcción de algunos caminos vecinales.

La referida Comisión salió del despacho del señor Gobernador, satisfechísima.

DEL MOMENTO

La Prensa y la Asamblea

Los periódicos, con todos los periódicos madrileños, llevan ya algunos días discutiendo si la Asociación de la Prensa debe tener o no representación en la Asamblea Nacional. Se han admitido razones en pro y en contra y a estas horas pasan de un centenar los artículos escritos sobre la materia, sin que la discusión lleve trazas de terminar.

Pero lo de menos sería esta disconformidad entre los periodistas si «El Debate» no hubiere puesto en relieve la indiferencia con que los lectores asisten a la polémica. Al lector del periódico no le interesan poco ni mucho nuestros asuntos, ni aun tratándose como en éste de algo tan importante como la concurrencia de la Prensa a un organismo del Estado. En el lector no ha habido siquiera esos alegatos de una y otra parte. A lo sumo, ha visto las titulares del artículo y ha vuelto la hoja desdefosadamente.

No vale decir que a la opinión pública no le preocupe

ya los sucesos políticos. Hoy el ciudadano más insignificante, más limpio de ambiciones personales, sigue con mayor atención que nunca la acción gubernativa, dispuesto a prestar o a negar su colaboración, y por esta preocupación constante de los mares, la opinión pública tiene ahora una fuerza como no tuvo jamás.

Es el periódico el que carece ahora de aquella influencia que hacía en la Prensa un alma bien templada. Es que el lector del periódico ha dejado de creer en nosotros y nos dá la espalda. Todavía lee el periódico porque no tiene quien le entere de lo ocurrido en las corridas de toros y en los partidos de «football». Busca en el diario la noticia del crimen y la nota del registro civil. La doctrina, el comentario, se los deja a un lado. Ha perdido la fe en nosotros. Al menos, no ha encontrado todavía el periódico en consonancia con el momento, y sería difícil definir ese periódico que no existe y que el lector necesita.

Acaso le bastase con ser si-
cero.

Hemos cambiado mucho. Al peiodista batallador, ardidado, exalado, casi heróico del 70, sucedió el escritor decadente y pesimista del 98, predicador del escepticismo. Los periodistas del primer cuarto del siglo, esperanzados y bien dispuestos, hubieron sido capaces de una labor seria y eficaz, de hablar un ambiente menos hostil. No fracasaron pero no pudieron ser ellos mismos. Para eso sería preciso venir al periódico con alma de santo. Ya es bastante conservarse dentro de las momias de la hombría de bien.

«El Debate» sobre la Asamblea no debió traer a las columnas del diario.

La Asociación de la Prensa tiene su cara y en ella puede discutir cuanto quiera, sin dar dos cuartos al pregonero. Esto fuera lo pertinente. Nos estamos ofreciendo en espectáculo sin necesidad alguna. Es allí, dentro de la Asociación y no a la puerta de la calle, donde habrá de decir la última palabra. A no ser que el periodista madrileño tenga muchos deseos de enterarse del poco caso que de él hacen los lectores.

MANUEL BARBEITO y HERRERA.

DIARIO DE CARTAGENA

EL CORONEL SR. CASTELLS

En el rápido de esta mañana, ha marchado a Valencia, el coronel de Ingenieros señor Castell, acompañado de su distinguida familia.

Acudieron a despedirle, a la estación ferrea, los jefes y oficiales y personal subalterno de la Comandancia de Ingenieros y los Directivos de la Cruz Roja y del Real Club de Regatas, además de muchos amigos particulares.


La despedida que se ha tributado al Coronel Castell, no ha podido ser más entusiasta.

DE MARINA

Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento el alférez de Infantería don Luis Calleja, el teniente Auditor de segunda don Pedro Rodríguez, el alférez de n. v. don Melchor Sangio y los oficiales alumnos de la Escuela de Administración.

DIARIO OFICIAL

Pasa a situación de reserva, el Coronel de Ingenieros



EL SEÑOR

DON PEDRO JARA CARRILLO

Director de «El Liberal» de Murcia, Profesor Normal, Secretario y Profesor del Conservatorio de Música y Declamación de esta Ciudad y ex-concejal del Excmo. Ayuntamiento

ha fallecido a las 12 de la mañana de ayer, a los 49 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su afligidísima madre doña Josefa Carrillo Férez, viuda de Jara; hermanos doña Teresa y doña Dolores; hermano político don Diego Sánchez Jover; sobrinos doña Catalina, don Diego, don Francisco y don José Sánchez Jara; sobrino político don Esteban Nicolás Sánchez; primos y demás familia,

comunican a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan lo encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a su funeral y entierro que tendrán lugar, el primero a las nueve de la mañana de hoy y el segundo a las tres de la tarde, en la iglesia parroquial de San Antolín, por lo que les anticipan la expresión de su mas profundo agradecimiento.

Murcia 5 de Octubre de 1927

Casa mortuoria: Paseo del Malecón, número 1.
No se invita particularmente

